

Le Coq Pelaud

La guerre de 14-18 au front et au pays

QUEL JOUR SONT-ILS MORTS ?

Grâce à l'Echo paroissial de St-Symphorien de juillet 1919 et au site internet "mémoire des hommes", nous avons essayé d'établir la date de décès des 104 soldats pelauds morts pendant la guerre de 14-18. Mais pourquoi est-il si important de la connaître avec exactitude ?

Depuis la parution du N°1 du COQ PELAUD, nous avons pu récupérer, grâce à Pierre Lhôpital qui nous l'a aimablement transmise, la liste des soldats de St-Symphorien/Coise, Morts pour la France, parue dans le n° 1 de l'Echo Paroissial de juillet 1919. Liste qui reprenait celle d'un tableau installé quelques jours plus tôt à l'église à l'occasion de la Fête de Jeanne d'Arc. Un tableau qui sera remplacé ultérieurement par l'actuel autel-monument. Cette liste est particulièrement intéressante, car à la différence des trois monuments (église, place de la République et cimetière), elle

comprend le n° et le nom du régiment, éventuellement le grade et la date du décès. En recoupant ces informations avec celle que l'on peut trouver sur le site "mémoire des hommes", où figurent aussi le lieu et la cause de la mort, il est donc possible d'en rechercher avec plus de précision les circonstances. Plusieurs pistes sont possibles. Trouver un ouvrage historique qui en parle. Chercher sur Internet l'historique du Régiment (voir P. Villon, page 4) ou des récits de témoins. Sans oublier la lecture des courriers de guerre que des poilus de St-Sym ont envoyés. Certains ont en effet relaté les derniers moments d'un de leurs camarades pelauds. N'est-ce pas un devoir de mémoire ? ■

REGAIN D'INTERET POUR 14-18

Ce 11 novembre 2004, 150 personnes ont assisté au Monument aux morts de la République à la commémoration des victimes de la guerre de 14-18 et de celles qui l'ont suivie. On assiste actuellement en France à un regain d'intérêt pour la Grande Guerre. Ce n'est pas l'effet du hasard. Dans une interview récente à Télérama, à l'occasion de la sortie du poignant film de Jean-Pierre Jeunet, "Un long dimanche de fiançailles", l'historien Stéphane Audoin-Rouzeau en fournit l'explication :

"Au moment de l'armistice, la quasi-totalité des familles françaises ont été touchées par la mort d'un ou de plusieurs proches. Ces décès sont d'autant plus difficiles à admettre que les disparus sont jeunes...Atteints par la culpabilité du survivant, les rescapés racontent peu de chose à la génération suivante. En revanche, les petits-enfants héritent, en quelque sorte, de cette parole qui n'a pas été formulée. Comme on le constate dans la plupart des grands traumatismes collectifs, le malaise réapparaît avec la troisième génération...Ils ne veulent pas tant savoir la vérité qu'exprimer ce qui ne l'a pas été." LE COQ PELAUD n'a pas d'autre but ■

LES 104 MORTS DE ST-SYM

1914

MONTMAIN Joseph 19 août
MONTMAIN Joannès 20 août
BESSON Jean-Baptiste 22 août
MAURY Paul 22 août
CHAZET Claude 23 août
DELORME Baptiste 29 août
GUYOT Benoît 15 sept
VILLON Pierre 20 sept
GUYOT Pierre 29 sept
MARTIN Jean Benoît 2 oct
POMEON Paul 3 oct
VIAL Jean-Marie 4 oct
CHAVAND Antoine 8 oct
SIEDEL Auguste 11 oct
GRANGE Jean-Marie 22 oct
CARTERON Marius 26 oct
DUBANCHET Pierre 2 nov
DUBANCHET Antoine 2 nov
BUCHENET Antoine 22 nov
BADOIL Jean-Baptiste 24 nov
DUBOIS Jean Antoine 4 déc
PINAY Pierre 16 déc

1915

GOUJON Joseph 1er janv

GUALA Jean 6 janv
BOUCHARDET Antoine 11 janv
DUBANCHET Jean Marie 7 mars
GAILLARD Fernand 7 avril
FEUCH(E)T François 16 avril
GREGOIRE Claude 28 avril
RIVOIRE Jean Louis 5 mai
GRANGE Tony 11 mai
BLANCHARD François 15 juin
BRUYAS Antoine 18 juin
CHARRIER Etienne 18 juin
BERARD Jean 21 juin
DUSSUD Pierre 22 juin
VERNAY Joseph 22 juin
CARTERON Antonin 30 juin
BOUCHUT Jean 2 juillet
VILLE Jean Bap 6 juillet
GOUTAGNY Pierre 8 juillet
SEON J-Bap (abbé) 26 juillet
DEBRUN Albert 8 août
BADOIL Jules 14 sept
LOSTE Joseph 14 sept
COLLONGEAT Antoine 25 sept
VERICEL Fleury 25 sept
DELORME Joseph 28 sept
GONON Jean 6 oct
CARADOT Jean Claude 1 déc
GRATALOUP Joseph 22 déc

Suite page suivante ➡